
 

 

令和３年12月1日（水） 

第1444回（当年度第19回）例会 

本日のプログラム 

クラブアッセンブリー  
 

年次総会  

次年度理事役員選出  

□会長挨拶               尾関 一之 

 本日のお客様は、地区資金管理委

員会 副委員長 安田新平様です。

犬山ＲＣに所属されております。後

ほど「ロータリー財団プログラムに

ついて」と題しまして卓話を頂きま

す。よろしくお願いいたします。 

 明日はボジョレーヌーヴォーが解

禁されますね。今年度は一宮４ＲＣ

の会長・幹事で各クラブの例会を訪問しましょうとい

うことで、明日一宮ＲＣの夜間例会ボジョレーヌー

ヴォー例会に参加してまいります。初めての参加で楽

しみにしております。当クラブにも近いうちに３ＲＣ

の会長・幹事にご訪問いただく予定ですので、よろし

くお願いいたします。 

 創立３１周年記念例会の時は、新しい会員さんがい

つも後方の席で孤立しているかのような印象を受けま

して、くじ引きで席を決めて着座していただきまし

た。新旧の会員さんが同じ席で、和気あいあいと楽し

んでみえたように思いました。先週の理事会の意見交

換の中でも、月に一回程度行いましょうとの意見を頂

きましたので、さっそく来週の持ち出し例会はくじ引

きで席を決めたいと思います。ご協力の程、お願いい

たします。本日も楽しい例会をお楽しみください。ご

清聴ありがとうございました。 
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2021～2022年度 RIテーマ 

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために 
地区活動方針「 チェンジロータリー 新時代への成長に！ 」 

             ～コロナゼロ・カーボンゼロ支援～ 

第1442回例会（当年度第17回の記録） 
 

□令和3年11月17日（水）18：00～19:00 

□会場 一宮商工会議所ビル3Fホール 

□開会の点鐘 尾関会長 

□ロータリーソング「それでこそロータリー」 

□ビジター 安田 新平様（犬山ＲＣ） 

出席 

報告 

会 員 総 数 44名 

出席会員数 26名 
59.09％  

他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 

（10/27） 
100％ 

□ロータリー財団認証状および認証バッジ授与 

12月のお祝い事 
 

 ♪会員誕生日おめでとう 
  山田 秀代君（  2日） 丸尾 和弘君（ ８日） 
    松岡 正浩君（14日）   長橋 國和君（18日） 
  内田泰潤徳君（22日） 尾関 一之君（25日） 
 ♪会員配偶者誕生日おめでとう 
  梶原 香里様（  2日） 大塚 照代様（  9日） 
  小島 良子様（15日）   
 ♪結婚記念日おめでとう 
  宮田浩二ご夫妻（2日） 永田  正ご夫妻 （  4日） 
  加藤辰己ご夫妻（5日） 長谷川正己ご夫妻（10日）     

ベネファクター 尾関 一之君 
ポール・ハリス・フェロー+8 松本 正暢君 



 

 

□ロータリー財団月間卓話 

地区資金管理委員会 副委員長 
安田 新平様（犬山ＲＣ） 

 

「ロータリー財団プログラムについて」 
 

 只今ご紹介に預かりました地区財団委員会メンバー
で犬山クラブ所属の安田です。日頃は、地区財団委員
会に対しまして深いご理解とご協力を賜りまして誠に
ありがとうございます。 
 ご承知の通り、当2760地区には84のクラブがあり、
毎年各クラブより財団にご寄付を頂き、と同時に大部
分のクラブの皆様に地区補助金をご活用頂いていると
ころです。 
 貴クラブに於かれましても、前年度総額13,681.21ド
ルのご寄付をされ、また地区補助金事業として昨年は
「カンボジア・シェムリアップ州の中高生が職業訓練
をする施設の学習環境を向上する事業」を実施され、
本年度は「同地における施設の修繕と設備の充実支援
事業」を遂行されることとなっており、更にはグロー
バル補助金事業として「フィリピン・マリキナ市、
バーバレーアイセンターヘの支援事業」をなされ、そ
れこそ国を隔てての多大なるご貢献をなさっていると
ころです。 
 さて、本日は、財団プログラムでありますので、先ず
は財団の総論とも言うべきところから入り、次いで各論
に触れ、終わりに明日へ向かっての財団の役割について
私見を含め、お話を進めて参りたいと思います。 
 

Ⅰ．ロータリー財団（人道的活動）の歴史 
 1.1900年初頭より1920年代にかけて 
 ＊1910年代、既に小児麻蝉ポリオ及び神経節破壊の 
  身体障害児が大流行 
 ＊1913年 ＮＹ州エラテュースＲＣが身体障害児童 
  救済支援活動を社会奉仕事業として取り上げ 
 ＊1917年 オハイオ州エリリアＲＣエドガー・アレ 
  ン提唱「全米身体障害児協会」設立 
 ＊1917年 この年ジョージア州アトランタで開かれ 
  た国際大会に於いてアーチＣ・クランフが人道的 
  支援のための「基金の設置」を提案（同年、ミズ 
  ーリ州カンザスシティＲＣから26ドル50セント基 
  金として寄せられる） 
 ２.非営利としての任意団体から社団へ 
 ＊1931年これまでのＲ財団がRIより独立し、財団法   
  人（イリノイ州）へ（なお、財団の理事長はRI会 
  長が兼務、ＲIと共同歩調） 
 ３.教育的活動への参画 
 ＊1962年、奨学金の支給開始 
 ＊1999年、世界平和、紛争予防のための人材を育成 
  するための「平和センター」を設立 

□ＩＲＧ会表彰 

第１２３回ＩＲＧ会優勝 秋田 敬治君 

2021.11.11木曜日 岐阜稲口ゴルフ倶楽部 

□ニコボックス（ABC順） 

☆安田新平様 貴クラブに訪問できたことを喜んで。 

（犬山ＲＣ） 本日はお世話になります。宜しくお願 

       いいたします。 

☆秋田敬治君 ＩＲＧ会コンペでハンディに助けられ 

       て優勝できました。ありがとうござい 

       ます。１１月２８日、１２月５日にロ 

       ーターアクトＯＢ・ＯＧ会を開催しま 

       す。委員会メンバーのご協力お願いし 

       ます。 

☆伴 卓樹君 例会に出席できたので。 

☆松前憲典君 本日は、地区資金管理委員会の副委員 

       長 安田さん、一宮中央ＲＣにご来訪 

       いただき、ロータリー財団のスピーチ 

       を願います。よろしくお願い致します. 

☆松本正暢君 安田様今日はロータリー財団のプログ 

       ラムをしっかりと教えていただきます 

       よう宜しくお願いいたします。 

☆宮田浩二君 例会に出席できたので。 

☆野田義広君 地区資金管理委員会 副委員長 安田 

       新平様、卓話よろしくお願いします。 

☆尾関一之君 地区資金管理委員会 副委員長 安田 

       新平様、本日は卓話宜しくお願いしま 

       す。 

☆佐藤祐造君 コロナ感染症少しおさまっていますが 

       ３回目のワクチンできるだけ打ちまし 

       ょう。 

☆山田 満君 例会に出席できたので。 



 

 

までに練り上げられ、1951年に１部の字句の差替えを
経たのみで実に70年以上微動だにしていないというこ
とです。 
2.ロータリーそのものの変化 
 RIは、2020年、一業種１会員制を緩和し、ローター 
の体質を軌道修正している。 
 世界のロータリアンの構成も変化、即ち支援する
（国）側のロータリアンが減少し、支援される（国）
側のロータリアンが増加している。 
（日本も嘗て、関東大震災、第二次世界大戦後、援助
を受け、最近では、東日本大震災時、多大な義援金を
受けている。） 
3.地球上の変化 
 昨今、気候変動による自然災害が多発し、また宗教
上或いは民族間の地域紛争が各地において絶え間なく
続いています。そしてまた、それらから生ずる貧困も 
絶えず問題となっております。              
4.ロータリー財団の役割 
 これまで触れてきたとおりロータリーの根本的精神
は変わらず、且つロータリークラブは基本的には職業
を通じて奉仕する個々人としての集まりであるはずで
す。その上で対外的かつ社会的な奉仕活動に関しては
クラブの対象事業として全会員で活動していくことと
なります。即ち、個としての奉仕理念の追求と団体と
してのそれとは、謂わば「車の両輪」ということがで
きると思います。 
 奉仕活動をより効果的に遂行するためには、それは
団体としての取り組みとなり、特に世界に向けてのそ
れには矢張り大きな資金が伴うこととなります。そ 
こで、ロータリー財団の役割が今まで以上に求められ
ていくこととなります。 
5.世界平和を求め、ロータリーは続く 
 先ずは、ロータリアンとして、自らの生業のベースを
強固にするために奉仕理念を奨励・育成し、次いで志を
同じくする仲間と世界平和に向け、寄与していこうとす
る限り、世界はロータリーを必要とする。故に私たちは
地域にそして世界に向け、活動を展開していく。 

 ４.財団の使命 
 ＊2007年 財団章典159号により「財団の使命」発表 
 （文章中、世界理解、親善、平和のフレーズはロー 
  タリー定款第５条目的の付随条項４に準拠） 
 ５.財団の定義 
 ＊2011年 財団章典８号により「財団の定義」発表 
Ⅱ．ロータリー財団の活動（本部の規模） 
 1.2020年度ロータリー財団の純資産 
 ＊11億2,658万ドル（RI純資産（１億4,976万ドル） 
  の7.52倍） 
 （2020年度の収入3億4,287万ドル，支出3億6,153万 
  ドル） 
 2.支出3億6,153万ドルの内訳 
 ＊ポリオプラス １億5,180万ドル（41.98％） 
 ＊グローバル補助金 9,560万ドル（26.44％） 
 ＊地区補助金 3,360万ドル（9.29％） 
 ＊その他の補助金 1,770万ドル（4.90％） 
 ＊プログラム運営費 2,060万ドル（5.69％） 
 ＊一般管理費その他 4,223万ドル（11.7％） 
Ⅲ．ロータリー財団に対する外部評価 
 ＊世界的大手放送局CNBC「世界を変えている慈善団 
  体トップ10」の第3位に 
 ＊チャリティー・ナヴィゲーター 四つ星（四つ星 
  が最高） 
 ＊アメリカ慈愛協会 Ａ十 （条件の１つ、プログ 
  ラムに75％以上） 
 ＊フィズ・ギヴィング･アライアンス20項目全てクリ 
  ア（65％以上プログラムに） 
Ⅳ．地区財団委員会の活動 
 1.地区補助金の財源(3年前の年次基金等約80万ドル) 
 ＊シェアシステムにより、地区活動資金DDF40万ドル    
  （内、地区補助金20万ドル、グローバル補助金20万   
  ドル）、国際活動資金WF40万ドル 
 2.地区ロータリー財団委員会の組織とその役割 
 ＊資金管理委員会 地区とクラブで締結したＭＯＵ 
  及び補助金の適正利用を管理 
 ＊資金推進委員会 寄付金使途の周知と共に協力お 
  願い、認証をサポート 
 ＊補助金委員会 奉仕プロジェクトを実施するため 
  の、地区補助金やグローバル補助金の使用計画、 
  申請・報告等のサポート 
 ＊ポリオプラス／ＶＴＴ（職業研修チーム）委員会 
  ポリオ根絶のための広報活動、グローバル補助金 
  を活用したＶＴＴ事業の推進 
 ＊グローバル奨学生・平和フェロー委員会 グロー 
  バル奨学生及び平和フェローの募集、選考、手続 
  等のサポート、財団学友会の運営フォロー 
Ⅴ．ロータリーの未来像 
 私たちは、ロータリーの未来を思い、それを描こう
とする場合、先ずは「温故知新」、これまでの経緯を
十分把握しておく必要があると考えます。そこには、
「不易流行」即ち「変えてはいけないもの」と、根本
は変えず、時代の変遷に合わせて「変えていくもの」
とがあり、それを常に確認して行動をしていくことが 
肝要と言えます。 
1.変えてはいけないもの 
 私たちがロータリーの精神を語るとき、避けて通れ
ないのは、言うまでもなく定款第５条ロータリーの目
的に謳いこまれた文言といえます。 
 即ち、その内容は、主文において「…価値ある事業
の基礎として、奉仕理念を奨励し育成すること」と、
４つの項、即ち「＊交友関係 ＊高い倫理基準 ＊他
者への思い遣り ＊世界平和」を掲げています。（驚
くべきことは、この条文が第２次世界大戦前の1935年

一宮ロータリークラブ夜間例会 

ボジョレーヌーヴォ例会 2021.11.18 

尾関会長と野田幹事がビジター訪問 



 

 

次回 2021年12月8日（水）の例会予定 
 

例会変更 

クリスマス家族会 

     18：00～ 豊田合成記念体育館 

          コンベンションホール 

持ち出し例会 

第1443回例会（当年度第18回の記録） 
 

□令和3年11月24日（水）18：00～ 

□会場 なかなか室家 

□開会の点鐘 尾関会長 

□サイン受付 0名 

出席 

報告 

会 員 総 数 44名 
出席会員数 44名 

100％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 

（11/10） 
100％ 

□ニコボックス（ABC順） 
☆秋田敬治君 急に冷え込んできましたが、皆さん風 
       邪ひかない様に気をつけて下さい。今 
       夜は楽しい美味しい例会にしましょう! 
       梶原委員長、ご苦労様です。設営あり 
       がとうございました。 
☆伴 卓樹君 例会に出席できたので。 
☆松前憲典君 本日は、持ち出し例会、楽しい日にな 
       ります。「なかなか」が立派な店に改 
       築されました。宜しくお願い致します. 
☆松本正暢君 今日はおいしい料理を楽しみにしてい    
       ます。 

☆宮田浩二君 久しぶりの持出し例会楽しみにしてい 
       ました。梶原委員長、本日はありがと 
       うございました。 
☆森  眞君 梶原委員長、今夜はお世話になります. 
       早いものでもう師走です。皆さん健康 
       にお過ごし下さい。 
☆野田義広君 梶原委員長、今日はよろしくお願いし 
       ます。 
☆  久しぶりの持ち出し例会！楽しみです. 
       よろしくお願いします。 
☆尾関一之君 本日は梶原委員長宜しくお願いします. 
☆永田 正君 梶原委員長、久しぶりの持ち出し例会 
       楽しみに出席しました。お世話になり 
       ます。 
☆  自宅の庭の紅葉も今が最高です。一人 
       で見るのがもったいないですね。 
☆鵜飼俊光君 久しぶりのゆったり例会、楽しんで飲 
       みます。 


